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  這天是互助里的聚會, 因為有遠道而來的袁珍兒、 趙儀、 邢華漢伉儷加上半

個木柵人的杜竹風,  由淡水在地、美麗的倩俠張羅餐廳、餐飲、聚會場所, 郭

大傑認真的廣發招募帖, 促成這次美好的聚會. 可是, 怎麼會輪到我這英勇里

的來參加?  首先多謝大傑記得問我能否參加? 而一向執筆的杜竹風大記者, 不

知何故(好像中樂透的人不是他!), 不肯執筆, 為避免這場精采的聚會只有圖卻

沒個文, 小女子只好按著鍵盤獻曝了. 

    海龍王地點絕佳, 三樓餐廳面對漁人碼頭 可以看見跨河面的拱型情人橋, 

橋面總有各色陽傘、艷陽帽不停的移動著; 後前方是寬闊的出海口, 艷艷夏陽光

照水波; 河岸對面是高聳的觀音山, 午後的山頭, 忽而雲霧裊繞飄渺, 忽而觀

音斂眉垂眼, 神情自在悠然觀水觀眾生. 

   室內, 海鮮新鮮清淡爽口, 啤酒沁涼, 坐滿倆桌的老同學們, 大啖美食美酒, 

話語聲一直不絕於耳.   這一桌,第一次參與的袁珍兒氣色紅潤, 說起她在美的

生活, 也說起小學時自台肥廠去上學, 似乎聽她說到與杜竹風一起上過學? 她

沒與只讀了最後半學期、 轉學來的的陳必銘同窗過, 楊緯武郭大傑也沒與必銘

同窗過, 可是畢業五十年後卻能在同學會上同桌, 各憶兒時. 華漢永遠擔任忠

實的記錄者, 他的記憶驚人, 由小學一年級起, 互助里班上各型各色好事糗事

都被他記著, 還能憑記意畫出來,(不愧為硬底子建築師), 這個午後, 他與相機

都忙著哪. 那一桌 聽到公正理的林保森正說著他奇蹟式的大陸經商與海南島開



墾經驗, 咖啡、花梨木、莊園、股市、博鰲論壇、兩岸政商名人…等.,他也接受

同桌者各式好奇的疑問, 他可是有問必有答喔! 最勁爆的是: 他居然曾是非正

式的賭場行首, 對於賭局可有一肚子經驗, 稀奇吧! 下次聚會記得考他發牌洗

牌技術.  餐桌上後來出現新竹新復珍的招牌肉餅, 是郭文賢特地自新竹帶來的, 

趙儀品嚐後了大加讚賞, 大夥早知此點的美味, 開心的複習解饞, 文賢的細心, 

讓人真感心! 

    餐後, 倩俠拿出節目主持人功力, 引領帶動唱, 點人帶點歌曲, 倩俠不僅

有好歌喉, 唱歌時隨著歌辭意境展現風情, 媚力無限, 八成是練過的舞林高手. 

在她的力邀及半脅迫下,眾生傾聲相助; 杜竹風與郭令宗以沉穩男中音合唱多曲; 

倩俠與必銘合唱男女生對唱, 即使沒預演 還真速配. 我不經意聽到一個聲音說: 

林炳輝的歌聲音準真好, 唱得也好! 我不會唱歌, 但是會聽歌, 傾聽聽下果不

其然!  記得去年八月, 也是倩俠找的餐廳, 不少同學獻聲露了一嗓, 最讓我印

象深刻的是李燦宗的英文歌, 歌聲渾厚動人,咬字清晰, 我不用看螢幕, 都能聽

出歌詞. 楊緯武曾是樂器玩家, 樂林高手, 倩俠屢要他出馬唱曲, 硬漢般的他

推說他只會英文歌, 終究不敵倩俠催促, 高歌一曲 “大江東去＂, 當然是用英

文唱,果然是音樂玩家,唱的好! 此曲恰是我最愛的老歌呢!  

  不能不寫的是 “ 邀舞＂. 話說去年八月在淡水聚會時, 四五十年未見的緯

武對倩俠提起大學時代曾經邀過倩俠參加舞會,連倩俠的舞衣顏色都記憶清晰! 

倩俠卻一逕想不起來, 大哄起鬨笑緯武單憶(不是單相思啦). 一年來緯武不放



棄找蛛絲馬跡, 果然有華漢佐證. 這天這倆人一起共舞＂吉力巴＂, 舞姿妙曼

絕配, 大傑趕緊錄下儷影做為記念了, 請上網看精采片段. 緯武終於恢復名譽

了! 看來警大出身的高材生趙儀也是舞林高手, 也邀請倩俠共舞. 趙儀問我會

跳舞? 我老實說:當年念大學時在校外跳舞是禁忌,他不相信耶! 趙儀居然說: 

好生練一練舞,下會見面要會跳, 我只好回答: 下次見面繳作業. 看來參加同學

會也意外的拿到高難度的作業囉.  席間緯武對我說: 去年在 e mail 上他出了上

聯:上海自來水水來自海上,沒人對上,他去山西旅行找到下聯: 山西懸空寺寺空

懸西山. 對得妙! 看來緯武的契而不捨,是他事業成功的要素吧. 

  信手一陣亂按鍵出的文字, 您也能體會這場聚會多有趣, 以後請多參加!. 

 三年前我們辦了一次盛大難忘的畢業 50 年、 附小 1960 級同學重聚, 那次因

為每里各有幾位熱心的同學, 分工奔走, 促成那次空前的海內外校友聚會. 真

感謝他門的策畫與奉獻, 我們得以重聚敘舊. 之後維繫大家的, 有侯立和支持

的 csfs1960 網站, 由那裡我們因各篇精彩的文章 重溫舊景, 得知 陸續在 LA 

山東等各地的聚會訊息, 有范端定期更新大家的連絡資訊, 我們真高興陸續有

找到舊友了.  今年起, 大家陸續進入“樂齡區＂, 我們何不做個這一屆的同學

會組織, 分工合作, 好讓我們有機會再有定期的大型重聚(預定三年後)以及不

定期的小聚, 分享大家的樂齡智慧與活力. 好嗎?  

 

 

 

 


